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确保听证会代表选择的科学性是关键

烟台市物价局拟于8月
上旬举行调整烟台市区居民
用天然气销售价格及实行阶
梯价格制度听证会，听取社
会有关方面意见和建议，现
面向市区征集12名听证会消
费者参加。

今日 毛旭松

烟台市物价局拟于8月上
旬举行调整烟台市区居民用天
然气销售价格及实行阶梯价格
制度听证会，面向社会征集12

名消费者代表。
本次听证会拟组织26名听

证会代表，其中有人大代表、政
协委员、专家学者以及相关部
门代表。听证会的价值在于尊
重民意，所以12名消费者代表
的作用就显得至关重要，他们
代表着广大市民参与听证会讨
论。

对于12名消费者代表的选
择采用的是自我推荐，这样比

指定消费者代表可以避免暗箱
操作的可能。当然，在代表的选
择上要注意收入阶层和行业间
的区别，尤其像气价这样关乎
百姓切身利益的听证会更要注
重遴选代表的科学性，像对价
格最为敏感的下岗职工、特困
家庭人员、低保边缘户等低收
入群体应该有代表参与听证
会。

价格听证的目的，是提高
政府价格决策的民主性、科学
性和透明度。虽然说面向市区
征集消费者代表可选择面很
大，但需要注意的是，在很多地
方出现了应征代表的冷场现
象。其中有一部分人是对价格

涨跌持无所谓态度，也有部分
人不愿意主动出头持观望态
度。如果消费者代表报名不踊
跃，那对于听证的科学性就会
大打折扣。鼓励市民积极参与
听证会是相关部门应该注意的
方面。

还存在这样的可能，比如
很多市民会有这样的疑惑，自
荐的12名代表作为消费者的利
益代言人，可并不清楚他们的
背景和来历，怎么能够确保他
们能够真正代表民众发言，而
不是稀里糊涂“被代表”呢？因
此，在对12名消费者代表的选
择后要及时公布代表的具体情
况，并接受市民监督。

听证会要注重媒体的力
量，前期可以借助媒体广泛征
求市民对气价涨跌的看法，由
媒体对市民意见进行梳理在听
证时可作为重要参考。另外，将
所有听证会代表的身份信息在
媒体上进行公布，并接受公众
的监督。听证会的过程和结果
经由媒体刊发，确保听证会的
公平公正。

价格听证会日渐成为政府
出台政策标配，让市民代表参
与到决策中来是对民意的尊
重。尽管在具体执行过程中，有
个别的听证会逢听必涨偏离了
本意，但总体来说，听证会依然
有着极强的科学性和可行性。
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城乡二元结构在哪里？有说
在收入上，在生活水平上。要我
看，就在脸上。也许我们对外国
人外观上的个体差异不太敏感，
但我还是固执地认为，世界上也
许没有一个国家能像我们这样，
谁是农民，你从他脸上的表情他
的眼神就可以辨认出来。这就是
所谓相由心生吧。是一种什么样
的东西造就了这种深刻的差异？

——— 孙立平（教授）

在当今股票市场中，股权激
励可能已经披上一层迷人的色
彩，被认为是上市公司的强心
剂。这是一种十分危险的认识，
也是一种没有未来的消费游戏。
上市公司股权激励仍在探索阶
段，还有很多地方需要调整和完
善，无论对经理层还是对员工，
都应该通过股权激励等设计来
建立长期激励机制，回归理性投
资，平衡股权激励与股票价格的
合理关系。

——— 顾雷（学者）

每年高考前后，嘲讽和贬抑
“状元”就成了一种潮流。比如，
日前网上流行两份名单，第一份
名单：傅以渐、王式丹、毕沅、林
召堂、王云锦、刘子壮、陈沆、刘
福姚、刘春霖。第二份名单：李
渔、洪昇、顾炎武、金圣叹、黄宗
羲、吴敬梓、蒲松龄、洪秀全、袁
世凯。设问：哪份名单上你认识
的人多一些？答案是：第一份名
单所列全是“状元”，一般人很少
知道；第二份名单所列，都是历
史名人，可谓家喻户晓，但他们
全是当时落第秀才。

——— 王石川（评论员）

作为教育职能部门，则有必
要修正“以考试应万变”的教育
方针，借鉴英语国家的经验，减
少考试次数，取消各种无聊的考
级项目，并从幼儿园开始，把想
象力、创造力和反叛性，作为考
核学生的重要指标。假如不从这
些方面彻底矫治，那么，建立自
主性创新社会的愿景，就只能是
一幅美妙的画卷而已。

——— 朱大可（教授）

怎么处理跟政府的关系，其
实是企业家一个最大的痛苦。包
括现在都是这样，但所幸的是，
我们越来越往市场方向走，越往
早期看，个人的成功越依赖于他
和政府的关系。但随着时间发
展，政府的权力越来越小。现在，
和政府搞好关系未必就一定能
成功。

——— 张维迎（学者）

中国电影当年在国际上获
得那么大的声望，是有历史背景
的。当时随着计划式电影制作模
式的消退，中国的导演们引进了
西方的现代电影理论，以此来表
现一个相对封闭环境下的中国
民俗生活。对于西方电影界来
说，路径是相同的，电影的理论
是一脉相承的，但是内容却是新
鲜的，这些电影给世界电影提供
了许多全新的东西，因此，一下
子许多奖都给了中国电影。

——— 张颐武（教授）

新闻：当初是陕西民政部
门为提高灾害紧急救助能力，
而要求建设的救灾项目，但现
在大半部分已变成酒店。不仅
如此，本应属于这一项目的部
分土地也被占用，建成了经济
适用房，并以每平方米均价
2500元价格销售给了民政厅的
机关干部，挪用近9千万元。（央
视）

点评：典型的以权谋私，侵
占公共财产。

新闻：近日，记者卧底北
京多家治疗仪免费体验店发
现，针对老年人的“高电位免
费体验店”，采用“情感绑架”
等方式取得信任后，再推销高
价治疗仪；理事当托儿，上街
拉人似传销。有部分“体验店”
多次被查更名重开；专家称,长
期体验可造成心理成瘾。（新
京报）

点评：老人的钱都是养老
钱啊！

新闻：热闹的烧烤一条
街，却苦了在街上居住的 2 0

多户居民。由于不满烧烤摊
的 油 烟 味 、划 拳 等 噪 音 ，2 0

多 户 居 民 们 开 始 用 高 音 喇
叭维权，广播几天后美食街
变得门庭冷落，面对不利局
面，商户们选择用敲打锅碗
瓢 盆 方 式 进 行 抗 议 还 击 。

（央视）
点评：做生意的前提是不

妨害别人。

新闻：迟到早退“罚款”
1000元，为了上课从全国各地
坐飞机赶来，开课前半小时先
吟诵《孝经》。一堂面对纳税上
亿元的福建民营企业家孩子
的特殊培训课在北京翠宫饭
店再次开课，来自全国各地的
闽商子弟7 0余人参加了此次
授课，最远的还有从台湾和西
藏等地赶来的学员。（北京青
年报）

点评：你们城里人真会玩。

嬉笑怒骂

千千万万别别趴趴在在桌桌上上午午睡睡

我来抛砖

漫画：李艳梅

@央视新闻：白领王小姐趴在
桌上午休，醒来浑身无力、四肢发
麻，大夫说这是典型的午睡不得
法，导致颈椎、腰椎过度屈曲，还
伴有因血流不畅出现的脑供血不
足，长期如此有脑梗塞风险。

@nin iGEM：中国有千千
万万趴在桌上午睡的高中
生。

@欣雅茹：说的好像有
人不想在床上睡似的。

@星空飞狮：一会儿久
坐伤身，一会儿趴着睡伤身，
对于学生来说只能在心里干

着急。
@河奈落：告诉我再多

危害有什么用呢？不如告诉
我怎么趴睡才健康。

@51020：初高中都是这
样睡，不让回寝室睡，我高中
有段时间就是长期压着右手
睡，右手握笔都疼。

@自YOU了：怪不得读书
时候觉得睡不醒，一般都要
铺几件校服才能睡着。

@仙笛逍遥：不趴在桌
子上睡，还能在哪午休呢？答
案是无可奈何，困了就要休
息，不然会更差，趴着睡觉可
以讲究些方法，把危害降到

最低程度。
@大个儿文学家：谁愿

意趴，不是还有的学校中午
学生趴课桌要收费吗？

@Alex：原来趴着午睡并
没有防止下午疲劳，反而更
加疲劳甚至危害健康。

来源：新浪微博

希希望望烟烟台台市市区区新新建建个个大大钟钟楼楼
毛贤君

作为一个老烟台人，深
为市区建设日新月异的发展
感到骄傲和自豪。曾几何时，
有人形容烟台市区只有“小
鞋壳篓”那么大，而如今一幢
幢鳞次栉比、雄壮宏伟的大
楼 拔 地 而 起 ，真 有 点“ 大 烟
台”的味道了。现在听说碧海
大厦以东，农业银行大楼以
西，原童鞋厂大楼要拆除，建

起烟台的华尔街，即一个新
的金融中心。

栽下梧桐树，引来金凤凰。
随着烟台经济建设飞速向前发
展，创造社会财富越来越多，百
姓手中的钱也越来越多，将吸
引更多国内外的银行入驻烟
台，又为烟台经济的发展，百姓
生活水平的提高，注入新的活
力。我想，市民们对于在市中心
繁华地段建金融城都会持欢迎
态度。

在上世纪80年代，这里童
鞋厂大楼西侧顶端安有一个大
钟。老烟台人称这里为“大钟
楼”，成了烟台市区地标性的建
筑。一提大钟楼，妇孺皆知，家
喻户晓。人们路过这里都情不
自禁地看看大钟，感到非常亲
切。现在，伴随烟台市民走过30

多年历史岁月的大钟楼，也随
着老楼的拆除，在市民的视野
中消失。

身为老烟台人我心中非

常惆怅、失落。作为一个市民，
殷切希望此处金融城建成时，
也在大厦顶端建一个新钟楼，
除准时向过往行人报时外，如
果能配有《常回家看看》乐曲
伴奏，提醒年轻人常回家探望
父母，多尽孝道就更受欢迎
了。我想新钟楼一定会成为烟
台市区建筑一道靓丽的风景
线，也彰显城建决策者、规划
者的大家手笔、大家气派、大
家襟怀。

我有话说
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